

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

15^e ÉDITION DE LA PATROUILLE BLEUE

LA PATROUILLE BLEUE POUR UNE MEILLEURE GESTION DE L'EAU EN VILLE

Montréal, le 8 mai 2024 – Le Regroupement des éco-quartiers (REQ) annonce pour sa 15^e édition, le début des activités de la Patrouille Bleue !

Une petite minute ... Mais c'est quoi la Patrouille Bleue ?

Cette brigade de sensibilisation environnementale, composée de 12 jeunes patrouilleurs.ses, âgé.e.s entre 15 et 30 ans, sera présente dans les rues, les parcs, les événements publics et dans tout autre lieu de rassemblement de 7 arrondissements de Montréal !



Photo officielle Patrouille Bleue 2024

Partenaires, pour un avenir durable !

Ce projet est le résultat du partenariat entre les Éco-quartiers, qui coordonnent les agent.e.s de sensibilisation dans les arrondissements, le Service de l'eau de la [Ville de Montréal](#), qui finance le projet, et le [Regroupement des Éco-Quartiers](#), qui coordonne le projet.

Des jeunes passionné.e.s et formé.e.s !

Premier jour de formation : Lundi 29 avril 2024, les patrouilleur.se.s avaient rendez-vous au bureau du Regroupement des éco-quartiers pour un premier jour de formation : mot de bienvenue, petit tour de table pour apprendre à se connaître, présentation des parties prenantes et du projet, techniques d'approches des citoyen.ne.s, etc. Pour résumer, notre chargée de projets en environnement, Montaine PACTON, a donné une formation complète pour débiter cette 15e édition de sensibilisation dans les rues de Montréal !



Deuxième jour de formation : Le lendemain, les patrouilleur.se.s ont eu la chance de visiter l'[Usine d'eau potable Charles J. Des Bailleurs](#) ! Pour cette deuxième journée, les professionnel.le.s du Service de l'eau de la Ville de Montréal ont offert la formation, ainsi qu'une visite des installations de la Ville ! Au programme ? Présentation du Service de l'eau, présentation des mandats de sensibilisation de la Patrouille Bleue et visite de l'usine !



Qu'est ce qui attend les montréalais.es ?

Jusqu'à présent, ce sont plus de 87 500 montréalais.es qui ont été sensibilisé.e.s aux divers enjeux liés à l'eau à Montréal. Cet été, différents mandats seront abordés par les patrouilleur.euse.s :

- Les bonnes pratiques et la réglementation sur l'économie d'eau potable ;
- Quoi ne pas jeter aux toilettes - Quoi ne pas jeter à l'égout.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur notre page dédiée à la [Patrouille Bleue](https://www.eco-quartiers.org/patrouille-bleue) (<https://www.eco-quartiers.org/patrouille-bleue>)

Pourquoi une Patrouille bleue ? Quels sont les objectifs et les impacts recherchés ?

Bien que des efforts soutenus soient faits par la Ville de Montréal pour baisser le nombre de litres d'eau produits et qu'une baisse de l'ordre de 30% de la production et de 36% des litres d'eau utilisés par personne par jour ont été observés depuis 2001, les montréalais.es restent de grands consommateurs !

Le rôle de la Patrouille bleue ? Sensibiliser, éduquer et informer plus de 6 000 montréalais.es à la gestion durable et responsable de l'eau !

Partenariat pour une mobilité durable

En 2024, nous accueillons également avec plaisir le partenariat avec l'organisme à but non lucratif [BIXI](#). Les patrouilleur.euse.s bleu.e.s auront ainsi la chance de se déplacer gratuitement dans l'agglomération montréalaise sur des vélos BIXI. Cette entente de partenariat nous permet d'encourager la mobilité active et durable sur l'île de Montréal et ainsi en faire la promotion auprès des montréalais.es !



Photo officielle Patrouille Bleue 2024

Retrouvez nos patrouilleur.euse.s au Festival Eurêka !



Ne manquez pas nos patrouilleurs.ses les 24, 25 et 26 mai 2024 au [Festival Eurêka](#), gratuit et ouvert à tou.te.s pour la plus grande fête des sciences ! Nos agent.e.s vous ont préparé quelques activités !

Au programme ? Activités ludiques autour de la gestion de l'eau, quiz, grande roue avec plus de 200 questions !

Et nos patrouilleur.se.s, ils/elles en pensent quoi ? (témoignages 2023)

“Je pense que c'est la meilleure expérience que j'aurais pu avoir pour mon entrée dans le monde du travail. J'ai beaucoup appris sur pleins de sujets et j'ai réalisé l'importance de ce travail. J'ai aussi eu la chance de rencontrer des personnes formidables au sein de mon équipe.”

“Je sors de cette expérience avec une meilleure compréhension des enjeux environnementaux. Elle m'a permis de sensibiliser autrui, mais également moi-même. Je me sens aujourd'hui plus dévouée au bien-être de l'environnement. J'espère que de plus en plus d'éco-quartiers et de Patrouilles Bleues verront le jour dans notre communauté grandissante.”

À propos du Regroupement des éco-quartiers

Le Regroupement des éco-quartiers (REQ) est un réseau d'acteur.ice.s fortement enraciné dans l'ensemble du territoire montréalais. Les 10 membres du REQ sont à la base de nombreux projets environnementaux, d'implication citoyenne et d'éducation relative à l'environnement. Investis dans des projets allant du compostage, à l'économie d'eau potable en passant par l'agriculture urbaine et à l'aménagement de ruelles vertes. Les éco-quartiers desservent, à l'année, 80% de la population montréalaise répartie dans 16 des 19 arrondissements de la ville.

Pour en savoir plus : <https://www.eco-quartiers.org>

Pour plus de renseignement :

Montaine Pacton, Chargée de projets en environnement
Regroupement des éco-quartiers
514-507-5401 poste 102
patrouille-req@eco-quartiers.org

Pour plus d'actualités, suivez-nous : [Facebook](#) - [Instagram](#) - [LinkedIn](#) - [YouTube](#)